

Editorial

Estimades lectores, lectorxs, lectoras,

La publicación de este número nos encuentra en una coyuntura nacional de conflicto social y debate electoral. El clima de estas últimas semanas en nuestros espacios estudiantiles es de mucha discusión política: entre las protestas masivas en Jujuy, el cierre de las listas nacionales y las elecciones provinciales, las dimensiones de análisis se multiplicaron y las sensaciones son -siempre- contradictorias. En las aulas, las juntadas, las reuniones políticas y los pasillos de la facultad, resuena la incertidumbre siempre atacada por nuestro intento de análisis. Se ponen a jugar nuestros conocimientos prácticos, científicos e intelectuales en una realidad social que nos desafía constantemente.

Como estudiantes de ciencias sociales que se proponen llevar adelante un proyecto editorial, armar un número de una revista académica es una oportunidad más para encontrarnos. Las tareas cotidianas que afrontamos paso a paso son muchas y muy diversas. Pensar una estética que nos represente, construir herramientas para la corrección de textos, armar con cuidado y dedicación las respuestas a todes les autores que apuestan a enviar su escrito para publicar, construir redes institucionales y académicas, buscar ideas e imaginar perspectivas en donde la revista logre mantenerse en el tiempo de forma expansiva y creativa.

Revista Disputas pretende ser, ante todo, un lugar en donde les estudiantes tomen la herramienta de la palabra y la utilicen para pensar ideas, planificar futuros, analizar problemáticas y trazar alternativas. En definitiva, hacer ciencias sociales. Ese es el lugar desde donde nos paramos, no únicamente como futuros profesionales, sino también retomando la historia de nuestro claustro y campo disciplinar. Creemos fervientemente en la palabra, porque ante el ruido y el vacío de sentido, nos proponemos utilizar las herramientas de las ciencias sociales para construir significado.

Contamos en este número con una gran presencia de autores y autoras estudiantes, principalmente de la ciudad de Córdoba. Creemos que esta tendencia responde a dos razones centrales: un trabajo editorial orientado a recuperar las voces e intereses temáticos de les futuros egresades dentro del campo de las ciencias sociales -recibiendo reflexiones de las nuevas carreras de ciencia política y sociología (FCS-UNC)-, y por la

búsqueda hacia la producción de conocimiento de forma situada y colectiva.

La portada incluye una impactante fotografía de las movilizaciones en Jujuy, tomada por la comunicadora y fotógrafa Johana Arce. Le agradecemos profundamente por la amabilidad de prestarnos su obra para que forme hoy parte de la cuarta portada de la Revista Disputas. También agradecemos a María Florencia Rovelli y Florencia Cecilia Torres, compañeras jujeñas y estudiantes de sociología en la Facultad de Ciencias Sociales (UNC). Ellas son las primeras en publicar en una nueva sección de la Revista Disputas, titulada *Al calor de los sucesos: apuntes coyunturales*. Allí las autoras reflexionan desde la memoria colectiva sobre las masivas protestas en Jujuy contra la reforma anti-constitucional.

El resto de los textos están estructurados en apartados temáticos. El primer eje es de *Géneros y Feminismos*, el cual incluye dos artículos realizados por compañeras de trabajo social que retoman sus prácticas pre-profesionales. El primer texto, escrito por Luciana Rocio Brizzio y Francisca Genne Perez, indaga sobre la confidencialidad como factor clave en la escucha de las infancias. El segundo, problematiza los obstáculos en el acceso a la ligadura tubaria como una de las formas de violencia contra la libertad reproductiva y la decisión sobre el cuerpo, sus autoras son Magdalena Cantos, Sol Carrera María y Julieta Yamile Zaninetti. Ambos escritos ofrecen aportes locales y críticos desde el campo disciplinar de trabajo social.

El segundo eje, *Subjetividades en el capitalismo tardío*, se compone por dos análisis contemporáneos de las transformaciones más vertiginosas de nuestro siglo: el inmanente colapso climático y el acelerado avance de la inteligencia artificial. Vanessa Quiñones, estudiante de sociología, realiza un análisis cultural del inconsciente político frente al relato del fin del mundo; y Ornella Continella Vilela, estudiante de ciencia política, nos aproxima a un mayor entendimiento acerca de qué es la inteligencia artificial y cómo funcionan sus efectos.

En el tercer eje, *Conflictividades históricas y nuevas formas de acción política*, se presentan dos artículos que reflexionan sobre las nuevas formas de acción política que emergen ante la luz de sus contextos. Valentina Gómez Pérez, estudiante de sociología y ciencia política, realiza un análisis del complejo vínculo entre estructura estatal y las estrategias de acción política de los sectores populares en Argentina. Por otro lado, la politóloga Lucia Ailin Paez Valdés, aborda las singularidades de la revolución kurda en Siria luego de la Primavera Árabe.

Hacia el final, el eje *Debates actuales sobre el Estado y las políticas públicas* presenta tres abordajes originales de estudiantes sobre el rol del Estado hoy. Yael Ardiles, estudiante de ciencia política, propone coordenadas conceptuales para repensar el federalismo; Juan Manuel Beron, también estudiante de ciencia política, se ocupa del traspaso del patrimonio digital de los gobiernos; y Roberta y Emilia Kreiman, estudiantes de antropología y sociología y ciencia política respectivamente, analizan el vínculo entre Estado y capital en la ocupación de tierras de Guernica. Finalmente, cierran este número miembros del equipo Disputas con una reseña del libro de Alejandro Galliano, *¿Por qué el capitalismo puede soñar y nosotros no?* escrita por Conrado Rey Caro, y una entrevista realizada por Mateo Servent a Emilia Simison, doctora en ciencia política.

Actualmente, Revista Disputas se compone de estudiantes de la Universidad Nacional de Córdoba -Facultad de Ciencias Sociales, Facultad de Ciencias de la Comunicación y Facultad de Filosofía y Humanidades- y de la Universidad Nacional de Villa María -Instituto Académico Pedagógico de Ciencias Sociales-. Agradecemos profundamente a todos: estudiantes, egresados, docentes y no-docentes. Nos encontramos hoy regenerando redes y tejiendo vínculos que la pandemia había debilitado.

Por último, resaltar que este proyecto se realiza gracias a las ganas, el compromiso y la voluntad de quienes forman parte. Confiamos en que este número sea uno más de muchos, celebramos este logro y continuamos apostando por la circulación y producción del conocimiento colectivo.

Juana Garabano Capporossi

Oriana Moriconi

Conrado José Rey Caro

Dirección de Revista Disputas